En vísperas de la conferencia de París. Carta a J. Walcher León Trotsky 21 de agosto de 1933

(Versión al castellano desde "A la veille de la Conférence de Paris", en L. Trotsky (P. Broué editor), Oeuvres, Tomo 2, Institut Léon Trotsky – EDI, París, 1978, páginas 116-118; también para las notas. D 274. Biblioteca del Colegio de Harvard. Carta a Jacob Walcher.)

Estimado amigo,

Le agradezco la información contenida en su carta del 20 de agosto.

Las modificaciones que usted propone al texto de nuestra declaración están en curso de elaboración. Se trata, naturalmente, de la declaración de la Oposición de Izquierda. Evidentemente, nuestros aliados no pueden comprometerse con el texto de esta declaración¹.

Con el fin de reunir a los revolucionarios que participan en esta conferencia, adjunto a esta carta un proyecto de breve declaración que me parece suficiente, al menos en este caso². Si lanzamos nosotros esta declaración sólo en nombre del SAP, el OSP y de la Oposición de Izquierda, eso ya tendrá un efecto considerable. Más aún si Kilbom y Mot Dag también firman³. La firma de gente del PUP sólo añadiría una nota de ridículo a la cosa⁴.

¿Firmará el ILP en su forma actual, y especialmente en su actual presentación? Es dudoso. Si no lo hiciera, nuestra nueva declaración sería un documento extraordinario para seguir buscando partidarios en el ILP. Sin duda conoce la cita de *Inprekorr* reproducida en el último número de *La Vériteé* del 10 de agosto: se acusa al ILP de presentar argumentos "trotskystas" contra la unificación con el IC, y de tener vínculos

¹ En su carta del 20 de agosto, incluso antes de finalizar las conversaciones en Saint Palais, Walcher había propuesto modificaciones al texto de la declaración de la Oposición de Izquierda [*Por una nueva internacional*, en esta misma serie de nuestras EIS] que Trotsky le había enviado. Desgraciadamente, no disponemos ni del texto original ni de la carta de Walcher, por lo que desconocemos la naturaleza y el alcance de las modificaciones realizadas por un "aliado".

² Este fue el texto que se conoció como la "Declaración de los Cuatro" [*La declaración de los cuatro. Sobre la necesidad y los principios de una nueva internacional*, en esta misma serie de nuestras EIS] que Trotsky consideraba posible y necesario sobre la base de sus discusiones con Walcher y Sneevliet. Hay que tener en cuenta que aún no se había reunido con los dirigentes del OSP en Holanda, y que era Walcher quien estaba encargado de obtener su acuerdo.

³ Trotsky pensaba que era perfectamente posible hacer firmar una declaración conjunta a dos organizaciones que, en el pasado reciente, habían estado vinculadas a los brandlerianos. Hay que señalar que, aunque se había reunido con Erling Falk el año anterior, no parece haberse reunido con Kilbom ni en 1932 ni en 1933. ⁴ El PUP (Partido de Unidad Proletaria), nació en octubre de 1930 de la fusión de las dos organizaciones salidas ambas de la derecha del PC con varios años de diferencia (el partido socialista-comunista, que había sido fundado por Frossard, el partido obrero y campesino, de Louis Sellier, fundado en 1929 por seis concejales municipales hostiles a la táctica electoral, llamada sistema electoral de "clase contra clase", que preveía que los comunistas se presentaran contra los candidatos socialistas en la segunda vuelta. Su principal dirigente era el escritor y periodista Paul Levi, conocido como Paul Louis (1872-1955), que había abandonado el PC con su ala derecha en 1933. Se declaraba partidario de la "unidad orgánica" y de la reunificación de las dos internacionales. El PUP se centraba en una perspectiva electoral, y se formó con el DNA, del que no tenía ni los efectivos ni el poder de organización, el ala derecha de los futuros participantes en la conferencia de París.

con "trotskystas" expulsados⁵. Tanto mejor. Nuestros camaradas deben unirse realmente al ILP y trabajar con todas sus fuerzas por el fortalecimiento revolucionario de este partido⁶. Deben ustedes discutir esta cuestión con los miembros de la SI y con el delegado inglés de nuestra sección cuando llegue⁷. Es una cuestión de la mayor importancia.

Sin embargo, creo que sería desastroso esperar a una evolución ulterior del ILP, es decir, no firmar un documento del estilo del borrador adjunto: la publicación de nuestra declaración sin la firma del ILP sólo puede que acelerar la evolución hacia nosotros.

sólo puede acelerar la evolución hacia nosotros.

Reanude usted las conversaciones con Bauer⁸ y los demás camaradas sobre los términos de su colaboración. Debemos dar un paso adelante ahora, de lo contrario no llegaremos a ninguna parte.

Ahora tenemos la declaración de principios del RSP (Sneevliet)⁹. Una declaración muy buena. El camarada Rudolf¹⁰ se la enviará.

Edicions Internacionals Sedov Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov

Germinal

germinal_1917@yahoo.es

_

⁵ *Inprekorr* (abraviación de *International-Presse-Korrespondez*) era el boletín de prensa de la IC. En su número 64/65, en página 772, había sostenido que los argumentos avanzados por la ILP contra la fusión con el PC británico "coincidían con las calumnias de los trotskystas contrala IC", y denunció la colaboración entre "ciertos líderes locales de la ILP" y "un pequeño grupo de trotskystas expulsados".

⁶ Esta fue la primera alusión de Trotsky a una posible política de sus camaradas británicos "entrando" en el ILP, en otras palabras, una política que se llamará "entrismo". Todo parece indicar que esta cuestión había sido discutida durante sus conversaciones con Walcher, aunque las notas de éste no aluden a ella. En cualquier caso, la sección británica aún no estaba informada.

⁷ Ningún delegado de la sección inglesa acudió a París para asistir a la conferencia. El hecho de que Trotsky diera instrucciones a Walcher para que hablara con sus propios camaradas británicos de la Oposición de Izquierda sobre su propuesta de unirse a la ILP revela la confianza política en él. Fue el 25 de agosto cuando el Secretariado Internacional, en una reunión a la que asistieron Pierre Frank, León Sedov, Bauer, Leonetti y Vitte, decidió asumir por cuenta propia esta propuesta e informó por carta a la sección británica.

⁸ En aquella época, Walcher y Bauer colaboraban estrechamente a diario en París, hasta el punto de que Bauer, según su propio testimonio, propuso a Walcher compartir el piso que acababa de encontrar.

⁹ La "declaración de principios" del RSP holandés debía publicarse en traducción francesa en el *Bulletin* de la LCI, número 1, de finales de octubre de 1933.

¹⁰ Rudolf Klement (1910-1938), estudiante de filosofía en Hamburgo y militante del KPD que se había unido a la Oposición de Izquierda en 1932. Se fue a Prinkipo en abril de 1933 para trabajar como secretario de Trotsky. Había vuelto junto a él y asumiría las funciones de secretario administrativo del SI.